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Señalan que coordinaciones de 
limpieza al río llegaron muy tarde 
AUPM, Salvemos Chinchorro y el Comité 
Ambiental Comunal dijeron que desde el 
año pasado piden prevención y limpieza. 

Redacción 
constanzavergaraestrelaaricacd 

as organizaciones am- 

L: ientales de Arica, li- 
deradas por la ONG 

Arica Unidos por el Amor 
al Mar (AUPM), la ONG Sal- 
vemos Chinchorro y el Co- 
mité Ambiental Comunal 

(CAC) expresaron su pro- 
funda preocupación ante 
la falta de medidas preven- 
tivas para mitigar la conta- 
minación en las playas de 
la región. 

  

Durante la reciente sesión 
de la Comisión de Medio 
Ambiente, ambas organi- 
zaciones advirtieron que 
la limpieza de playas pro- 
gramada para el 18 de ene- 
ro sería insuficiente y tar- 
día, ya que el Río San José 
arrastraría desechos hacia 

las costas antes de esa fe- 
cha, generando un grave 
impacto ambiental, 

Dicho problema, que 
afecta gravemente al eco- 
sistema marino y al bie- 
nestar de la comunidad, 

recae tanto en la adminis- 
tración municipal pasada 

comoenla actual. A pesar 
delos reiterados llamados 
dealerta realizados por las 
ONG's medioambientales, 
ninguna de las gestiones 
implementó medidas efec- 
tivas y oportunas para en- 
frentar este desafío recu- 
rrente. 

Según relatan los líderes 
ambientalistas, desde la 
Municipalidad de Arica: 
“Se intentaron justificar 
las decisiones tomadas, pe- 
roel daño ya está hecho: la 
contaminación ha llegado 
a nuestras playas, con con- 
secuencias visibles para el 
turismo, la salud pública y 
la biodiversidad”, declara- 
ron, 

En esa línea, Salvemos 
Chinchorro y AUPM recal- 
can que: “Este escenario es 
una muestra de la falta de 
planificación y compromi- 
so sostenible en las gestio- 
nes municipales, pasadas 
y presentes. La protección 
de nuestras costas y el eco- 
sistema marino no puede 
seguir siendo relegada, 
pues estos recursos son vi- 
tales para la identidad, la 
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LA BASURA PUEDE AFECTAR GRAVEMENTE AL ECOSISTEMA MARINO Y LASALUD DE LOS BAÑISTAS. 

economía y el futuro de 
Arica”. 

Culminando, expresa- 
ron que como ONG y agru- 
paciones ambientales se- 
guirán trabajando por so- 
luciones reales. “Instamos 
alas autoridades a asumir 
su responsabilidad con 

una visión preventiva, sos- 
tenible y efectiva. Deigual 
forma, invitamos también 
ala ciudadanía a sumarse 

a estos esfuerzos; para exi- 
gir políticas públicas res- 
ponsables y proteger jun- 
tos nuestro patrimonio na- 
tural”, cerraron. 

ONG y agrupaciones 
ambientalistas, llaman 
a la prevención notar- 
día para la limpieza del 
Río San José.   

BREVES 

  

RECALCÓ LA PREVENCIÓN. 

Daniel Manríquez 
llamó a accionar ante 
bajada del Río San José 

El concejal Daniel Man- 
ríquez realizó un urgente 
llamado a la conciencia 
ciudadanasobre la necesi- 
dad de estar preparados 
ante un aumento del cau- 
dal del Río San José. 

Por ello, la autoridad 
destacó que es fundamen- 
tal contar con un Plan de 
Emergencia y Mitiga- 
ción.“El llamado es a la 
conciencia, y porlotanto 
debemos tener un plan y 
esoes previoalasituación 
que ya tenemos en este 
momento. La invitación es 
paralos vecinos atenerco- 
nexión directa con la DI- 
PRESEH y DIMAO para ir 

solucionando las eventua- 
lidades”, expuso. 

Manríquez, también 
invitó a los vecinos a que 
denuncien cualquier inci- 
dente o anomalía que ob- 
serven en las cercanías del 
río, como el botar dese- 
choso basura y secomuni- 
quen directamente con los 
concejales. 

  

  ELALCALDEVARGAS LLEGÓ AL LUGAR A PRESENTAR LA INICIATIVA, 

Presentan proyecto de nuevos 
baños a floristas del Cementerio 

El alcalde de Arica, Or- 
lando Vargas Pizarro, reali- 
zó una visita al sector de 

las floristas del Cemente- 
rio Municipal para presen- 
tarles el proyecto de cons- 
trucción de nuevos baños 

para este emblemático lu- 

gar de la ciudad. Durante 
su recorrido, el jefe comu- 

nal estuvo acompañado 
por el equipo de la Secreta- 

a Comunal de Planifica- 
ción (SECPLAN), quienes 
mostraron a las trabajado- 
ras del sector los planos de 

  

los nuevos servicios higié- 
nicos que se implementa- 
rán en el lugar. 

“Aca hay una gran preo- 
cupación de los vecinos 
que viene al cementerio y 
que hace tres años que no 
tienen baño, para ello el 
equipo de la SECPLAN han 
diseñado baños nuevos pa- 
ra entregar a la gente más 
dignidad y calidad devida, 
estamos preocupados del 
bienestar de todos los ari- 

queños”, expresó Vargas. 
Desde hace más de tres 

años, los baños en este sec- 
tor han estado en un esta- 
do deplorable, lo quenoso- 
lo ha dificultado el trabajo 
de las floristas, sino que 

también ha transformado 
los antiguos servicios en 
un refugio para personas 

en situación de calle y de 
mal vivir. Esta situación ha 
generado preocupación 
tanto en los comerciantes 

como en los visitantes del 
Cementerio Municipal. 

El proyecto presentado 
por la Municipalidad con- 

templa la construcción de 
baños modernos, con ins- 
talaciones de calidad que 
permitirán a las floristas 
yallos visitantes contar con 
un espacio adecuado y dig- 
no. Además, se prevé que 
las nuevas instalaciones no 
solo mejoren las condicio- 
nes de higiene, sino tam- 
bién el entorno general de 
este sector, con un impac- 
to positivo tanto en el lu- 
gar como para los que lle- 
gan a comprar flores.
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